



Módulo de aprendizaje 21

Tema: La introducción del Coatí en Juan Fernández

Objetivo: Analizar los efectos de la introducción del Coatí en el archipiélago de Juan Fernández

Ejemplificación:

En el módulo anterior hemos visto los efectos de la introducción de un insecto tan "simpático" como una "chinita" cuando no se evalúan las potenciales consecuencias de esta acción en el medio ambiente. Es difícil prever las consecuencias en una acción que tiene tantas variables que no se pueden manejar; puesto que la conducta de una especie introducida es, ciertamente, inmanejable e imprevisible.

Ejercitación:

Pero los casos de especies introducidas en Chile, como una forma de solucionar un problema, cuenta con muchos ejemplos, siendo el del Coatí (Nasua Nasua), introducido en el archipiélago de Juan Fernández, uno de los emblemáticos. Para conocer algunos detalles, te invito a visitar un texto que encontrarás en: Especies exóticas. El coatí de Juan Fernández-Oocities Oocities.org/biodiversidadchile/coati.htm

Para reflexionar:

- 1.- ¿Solucionó el problema de los ratones la introducción?
- 2.- ¿Qué crees que no se consideró en la implementación de esta "solución"?
- 3.- ¿Considerando el escenario actual en Juan Fernández, que propones tú, como potencial solución?

Puedes buscar más información, obvio, para tener una visión más completa.